

1. Record Nr.	UNINA9910229244803321
Autore	Jean-Philippe Luis (dir.)
Titolo	L'etat dans ses colonies : les administrateurs de l'Empire espagnol au XIXe siecle // edite par Jean-Philippe Luis
Pubbl/distr/stampa	Casa de Velázquez, 2015 Madrid : , : Casa de Velazquez, , [2015]
ISBN	84-9096-150-6 84-9096-007-0
Descrizione fisica	1 online resource (309 p.)
Collana	Collection de la Casa de Velazquez ; ; 148
Disciplina	980.01
Soggetti	Colonial administrators - Spain Administradores coloniales - Espana Libros electronicos. Spain Colonies Administration Espana Colonias Administracion
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di bibliografia	Contiene bibliografia.
Nota di contenuto	L'ETAT DANS SES COLONIES LES ADMINISTRATEURS DE L'EMPIRE ESPAGNOL AU XIXE SIECLE; PAGINA LEGAL; SOMMAIRE; INTRODUCTION; I QUELS MOYENSPOUR ADMINISTRER LES COLONIES ?; LES STRUCTURES ADMINISTRATIVES IMPERIALES; LES ADMINISTRATEURS COMME AGENTS DE LACATEGORISATION DES SOCIETES COLONIALES; LA CONSTRUCTION DUNE CATEGORIE SOCIALEAU XIXe SIECLE; APROXIMACION CUANTITATIVA AL ESTUDIO DE LAADMINISTRACION PUBLICA DE ULTRAMAR EN EL SIGLO XIX; II LES DECIDEURS; LA ELITE POLITICO-ADMINISTRATIVADEL MINISTERIO DE ULTRAMAR; LES CAPITAINES DANS LA TEMPETE LA CARRERA DE UN ALTOFUNCIONARIO MODERADO EN CUBA:VICENTE VAZQUEZ QUEIPO (1804-1893)LOS GOBERNADORES DE FERNANDO POO (1858-1930); III LES AGENTS DE L'ETATDANS LA SOCIETE IMPERIALE; LA ADMINISTRACION IMPERIAL EN TIEMPOS DE CRISIS; LES MAGISTRATS D'OUTRE-MER (1820-1898); LAS CIRCULACIONES PROFESIONALESEN EL SENO DEL IMPERIO:EL CASO DE LOS MAGISTRADOS (1875-1898); LES EMPLOYES : UNE HORDE PREDATRICE ?; CONTREPOINTEXISTE-T-IL UN

Sommario/riassunto

La phase des indépendances latino-américaines des années 1810-1825 fait penser à tort que l'Espagne était une puissance coloniale définitivement déchue. En effet, un empire ultramarin persiste, fort de près de 10 millions d'habitants à la fin du siècle et vivant sur un territoire (Cuba, Porto Rico, les Philippines et la Guinée équatoriale) égal en superficie à celui de la métropole. Il connaîtra une mutation vers un modèle colonial de plus en plus proche des nouveaux empires européens du xixe siècle. Centré sur ce processus, ce livre, montre quelles ressources humaines et financières ont été mobilisées par l'État espagnol pour le contrôle de ces territoires et comment ces ressources étaient un excellent dérivatif pour limiter le mécontentement social des classes moyennes qui ne parvenaient pas à trouver dans la péninsule les débouchés professionnels espérés.